

**COLEGIO MEDICO DE CHILE**  
**DEPARTAMENTO DE DERECHOS HUMANOS**

**INFORME MEDICO DE LESIONES**

En Santiago de Chile, a 26 de junio del año 2015, siendo las 19 :20 Hrs. Se procede a emitir el siguiente informe de lesiones:

<b>NOMBRE COMPLETO DEL EXAMINADO: CRISTOBAL LUKAS MIRANDA CABEDO</b> <b>PROFESION U OFICIO:</b> estudiante universitario <b>RUT :</b> 19.186.331-3 <b>EDAD:</b> 19 <b>SEXO:</b> <input type="checkbox"/> F <input checked="" type="checkbox"/> M		
1.- <b>Diagnóstico clínico de las lesiones y breve descripción del examen físico:</b> paciente presenta Aumento de volumen y eritema pómulo derecho, eritema oreja derecha, placas de eritema lineal dorso de ambas muñecas		
<b>DIAGNOSTICO:</b> <ul style="list-style-type: none"><li>- contusión malar derecha, oreja derecha</li><li>- escoriación ambas muñecas</li></ul>		
2.-Antecedentes Mórbidos relevantes: asmático moderado, alérgico.		
<b>3.- METODO DEL DIAGNOSTICO</b> <input checked="" type="checkbox"/> Examen físico <input type="checkbox"/> imagenología <input type="checkbox"/> examen laboratorio <input type="checkbox"/> otros:		
<b>4.- DESCRIBIR BREVEMENTE ORIGEN DE LA LESION:</b>		
<p><b>Relato lesionado:</b> El día 18 de junio de 2015, a las 20:00 PM, en calle San Ignacio de Loyola, en la entrada trasera de la UTEM, me encontraba participando de una manifestación estudiantil, cuando de pronto escuchamos que alguien grita que viene fuerzas especiales, en ese momento yo corrí al portón de la universidad en donde al llegar se me tira encima en zorrillo (carro lanza aguas) de carabineros subiéndose a la vereda, me empuja caigo al suelo, me pongo rápidamente de pie y trato de alejarme, pero producto de la gran cantidad de gas lacrimógeno que lanza este carro, me desoriento y empiezo a sentirme asfixiado, me desespero, me toman entre tres carabineros, uno de ellos me da un fuerte golpe de puño directo en la sien derecha, lo que nubla visión y me deja en blanco, atontado, luego me dan un segundo golpe de puño en la sien por lo que pierdo el conocimiento y caigo al suelo, entre la cuneta y la calle. Al recuperar el conocimiento, me siguen golpeando entre varios carabineros hasta llevarme al vehículo de carabineros, que le dicen chancha. Una vez allí, me siguen golpeando con puños, patadas en las piernas, y en ese instante suben como cuatro carabineros mas con mi compañero German Urrutia que tenía la cara machucada, yo aun estaba desorientado y mareado, veo que los carabineros apagan la cámara de filmar y dicen "ahora van a ver lo que es bueno, cabros culiaos, les vamos a sacar la chucha, porque son asesinos de carabineros, diremos que fue un ajuste de cuenta", me dieron muchos golpes de puños, me escupían y me volvía a desorientar porque aun estaba mareado, mientras me golpeaban le dieron a elegir a mi compañero German uno de dos guantes que ellos tenían, me golpearon realmente mucho. Luego de 25 a 30 minutos, llegamos a la cuarta comisaría de Stgo. Una vez allí, entra nuevamente fuerzas especiales, nos empezaron a sacar fotos, con cara descubierta y un carabinero de fuerzas especiales que parecía mandar, creo que se llamaba Guillermo Burgos o Bustos, el se saca la bandana de color negra que traía puesta en la cabeza debajo el casco de carabinero y me la pone en la cara en conjunto con el guante. Tomaron muchas fotos con varios teléfonos, Motorola, lg, iphone, y luego veo que traían guantes uno negro y otro negro con amarillo, nos hicieron ponernos los guantes, luego de esto se los sacan y los meten en una bolsa plástica transparente y luego se los llevan. Como una hora mas tarde, llega Labocar y conversaron entre ellos con nosotros presentes, ahí empiezan a preguntar si era necesario sacarnos las fotos con los guantes y le dijeron que si, así que nuevamente fueron a buscar los guantes que tenía en la patrulla y nos pusieron a mi un guante de color negro con amarillo en mi mano derecha y negro a mi compañero Germán y nos tomaron muchas fotos mas y nos hacen sacarnos los guantes y los dejan en la bolsa plástica y hacen salir a mi compañero y empiezan a hacerme la prueba de labocar, le ponen un líquido a un paño y lo pasan por mi mano. También toman ese examen a mi compañero. Luego nos hace salir y permanecen dentro varios carabineros, uno de nombre</p>		

Mazar y un carabineros alto, de ojos saltones que parecía alterado. Estuvimos afuera como 20 minutos, vimos circular mucha gente, muchos maletines pequeños que entraban y salían. Luego procedieron a llevarnos a constatar lesiones. En el camino, me daban golpes de palma en la cabeza, en la cara, rodillazos, escupos en la cara y amenazas, diciéndonos que debíamos decir que no nos habían pegado y no teníamos nada, que si decíamos algo, esperarían tres meses y matarían a nuestras familias, nos perseguirían, nos sacarían multas, hasta que llegamos al consultorio Nº 1 de Stgo. Allí nos separan al entrar al box de consulta e donde me vio una mujer que al parecer era médica, me revisó y notó que tenía lesiones considerables en la cara, tenía el ojo hinchado, la boca inflamada y morada, lesiones en el cuello; al examinarme el ojo derecho, vio que tenía una pupila muy dilatada y veía borroso, me preguntó que me había pasado y tuve que decirle que me había caído porque el carabinero estaba al lado, ahí mismo escuchando todo. Entonces, la Dra. les informa a carabineros que ella es incompetente para atenderme y les indica que me lleven a la posta porque tengo una lesión grave. Nos llevan devuelta al carro policial y el trayecto vuelven a golpearme en la cabeza con las palmas. Durante el viaje, dejan de hostigarme y de pronto un carabinero empieza a decir "la bolsa" y todo los demás carabineros lo corean repitiendo "la bolsa", traen una bolsa plástica que le ponen en la cabeza a mi compañero y el carabinero Cortés, Reyes, Machuca, junto a otros, lo golpean entre cuatro atrás y dos adelante, sostienen la bolsa y le dan golpes de puño y palma en las costillas, peñizcos en las piernas y en el estomago. Cada vez que nos empezaban a golpear, apagaban la luz de la cámara filmadora y prendían la luz de emergencia y gritaban "minuto feliz", al parecer ellos siempre usan esa luz de emergencia para golpear a las personas. Posteriormente me llevan a la posta que esta en Portugal, allí me bajan del carro y mi compañero se queda dentro con dos carabineros, a mi me lleva Reyes con otro que no se su nombre, y me decían que tenía que decir que yo tenía problemas a los ojos y que no había usado los lentes en todo el día, me amenazaban para que yo no contara nada de la golpiza que me habían dado. De pronto una señora gritó que había llegado Derechos Humanos y este carabinero, empezó a hablarme mas bajo diciéndome que no hablara nada con derechos humanos porque me haría la vida imposible, que me haría el viaje eterno de vuelta a la comisaría.

El carabinero conversaba con una enfermera que parecía que conocía, ya que hablaba muy cercanamente, y le decía que cuándo se tomarían un café, ella hace gestiones para conseguir que me atiendan mas rápido, me llevan a una sala que esta dentro del box Nº 1 al fondo, en presencia del otro carabinero que no era Reyes, se presenta un hombre, alto (1.85), de rasgos centro americanos, piel morena, acento extranjero, el cual conversa solamente con esa enfermera y el carabinero y dice "este es el imputado" "ya voy a hacer los papeles al tiro", se corrió afuera de esta sala, trajo el papel en la mano, listo nunca me examinó, me preguntó "qué te paso" a lo que tuve que responderle que me caí, y luego me preguntó por mi visión y tuve que decirle que usaba lentes, solo me miró de una distancia de dos metros. Después vi que en el documento el medico había anotado sin lesiones visibles, sin embargo, yo tenía la cara muy machucada, labios, ojos, párpados, orejas hinchados y enrojecidos, razón por la cual los carabineros estaban complicados porque mis lesiones eran notoriamente visibles.

Una vez devuelta en el carro, ellos continuaban discutiendo mi situación, ellos acuerdan que la derivación a la posta tenía que ver con la visión y nada mas. Durante al viaje a la comisaría me siguen insultando y escupiéndome y a German lo siguen golpeando duramente. Al llegar a la comisaría, se acaba el mal trato, no nos volvieron a pegar, llega la familia de German y alguien de Derechos Humanos, que nos grabó filmando con un teléfono celular. Después nos llevan al calabozo y allí conocimos a otro detenido un estudiante del barrios Borgoño que tenía el ojo morado, al rato nos dormimos como 2 horas en la celda. Llegó un carabinero de la comisaría muy alto, que nos dijo que no me podía recibir con la constatación de lesiones con la que había llegado, por lo que dos funcionarios me llevaron a un consultorio SAPU de Estación Central, en donde un médico me revisó y anoto en una hoja y me devolvieron a la comisaría. Durante todo ese trayecto no recibí golpes ni agresiones. Volví a la celda con German y el chico del Barros Borgoño y me dormí, levantándonos a las 06:30 AM mandándonos a tribunales en audiencia y eso. Luego me trasladan acá, al penal Santiago 1. Al llegar, me hicieron ver por el personal médico, quienes me hicieron preguntas generales y todo ha estado tranquilo con el personal.

Anímicamente me he sentido muy frustrado, estresado y me acuerdo de mi familia, estoy con mucha ansiedad, he vuelto a fumar, me he refriado y tengo dificultades para dormir.

Apreciación clínica: CONCORDANTE <input checked="" type="checkbox"/> SI <input type="checkbox"/> NO		
<b>5.- LESIONES QUE OCASIONARAN AL LESIONADO ENFERMEDAD Y/O INCAPACIDAD PARA EL TRABAJO POR ____ DIAS.</b>		
<b>6.- DIAGNOSTICO MEDICO LEGAL DE LAS LESIONES:</b> <input checked="" type="checkbox"/> leve (0 a 14 días) <input type="checkbox"/> Menos graves (16 a 29 días) <input type="checkbox"/> Graves (mas de 30 días)		
<b>7.- IDENTIFICACION ACOMPAÑANTE DEL LESIONADO (NOMBRE Y CALIDAD)</b>		
Acompañado: <input checked="" type="checkbox"/> si <input type="checkbox"/> no		
____ Pariente: <input checked="" type="checkbox"/> : otro (abogado de INDH)		
<b>8.- EVIDENCIA RECOGIDA :</b> <input checked="" type="checkbox"/> SI <input type="checkbox"/> NO		
Fotografía: <input checked="" type="checkbox"/> si <input type="checkbox"/> no		
Filmación : <input type="checkbox"/> si <input checked="" type="checkbox"/> no		
Otra:		
<b>9.- IDENTIFICACION DEL MEDICO:</b>		
NOMBRE: ENRIQUE MORALES CASTILLO RUT: 9.095.687-6 FIRMA:		TIMBRE